

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

LE SAMEDI 18 SEPTEMBRE 2010 À 9 H

Maison du Citoyen, salle des comités

PRÉSENCES :

- Madame Olga Abimana
- Madame Maxine Godin-Gravel
- Monsieur Alexis Harvey
- Madame Libana Kassab
- Madame Aurore Igihozo
- Monsieur Samuel Langevin
- Monsieur Marc-Antoine Leblanc
- Madame Christina-Eleni Papadopoulos
- Madame Sandra Akarezi
- Monsieur Maxim Perrault
- Madame Josiane Plouffe, secrétaire
- Monsieur Simon Maxime Labelle
- Madame Sophie Reinhardt
- Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
- Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
- Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
- Madame Josiane Cossette, Agente Commission jeunesse
- Madame Marie-Noële St-Pierre, agente Commission jeunesse

ABSENCES :

- Madame Marjolaine Beauséjour
- Madame Carine Gosselin-Papadopoulos, co-présidente de la Commission jeunesse
- Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire
- Madame Camille Potvin
- Madame Nadine Himbarwainaza

INVITÉS:

- Madame Camilia Kaiss
- Madame Cynthia Goneau Clark (*invité*)

1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre

Josiane Cossette souhaite la bienvenue aux membres en annonçant son retour et Maxime Pedneaud-Jobin en profite pour féliciter les jeunes pour le Concours graffitis.

2. Élection co-présidente jeune

Josiane Cossette fait la lecture de la lettre de démission de Carine Gosselin-Papadopoulos qui était la co-présidente de la Commission depuis 4 ans.

Par la suite, Maxine Godin-Gravel et Christina-Eleni Papadopoulos se présentent à la co-présidence. Chacune fait un discours devant les membres afin que l'on passe au vote.

Christina-Eleni Papadopoulos est élue à la co-présidence de la Commission jeunesse.

3. Adoption de l'ordre du jour

Josiane Cossette fait la lecture de l'ordre du jour et ajoute deux points au varia : embauche d'un jeune et Enviro Éduc-Action.

Proposé par Samuel Langevin, appuyé par Marc-Antoine Leblanc, d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

4. Adoption du procès-verbal du 19 juin 2010

Proposé par Alexis Harvey, appuyé par Maxine Godin-Gravel, d'adopter le procès-verbal du 19 juin.

5. Huis clos

Ce point n'a pas été discuté puisqu'il s'agissait d'élire les nouveaux membres, qui n'étaient pas présents lors de cette réunion.

6. Points d'information

6.1 Retour de Josiane Cossette, division des tâches avec Marie-Noële

Josiane Cossette informe les membres que Marie-Noële St-Pierre demeurera en poste jusqu'en janvier 2011 et qu'elle s'occupera des dossiers graffitis et C-Vert tandis qu'elle-même s'occupera du positionnement de la Commission, du projet 6-9-15 et du portrait des activités offertes aux jeunes à la Ville de Gatineau.

Elle informe également que la Commission jeunesse sollicite l'ouverture d'un nouveau poste en lien avec le Programme de prévention des tags et des graffitis.

Maxime Pedneaud-Jobin explique que cette demande implique une hausse du budget à la commission et que cette décision se prendra par le conseil lors de l'adoption du budget en décembre prochain.

6.2 Retour sur les Jeux du Québec

Marie-Noële St-Pierre dit que tout s'est bien déroulé au Village des athlètes durant les Jeux du Québec et remercie les membres de la Commission de leur aide. Elle rappelle que Cynthia Goneau Clark et Maxine Godin-Gravel étaient à la halte-garderie et qu'Olga Abimana, Sandra Akarezi et Aurore Igihozo étaient à l'alimentation.

Maxine Godin-Gravel commente que c'était une belle expérience et Cynthia Goneau Clark mentionne qu'elle a eu bien du plaisir à être bénévole à la halte-garderie.

6.3 Retour sur le Concours graffitis

Marie-Noële St-Pierre remercie encore ici les membres présents à la journée du Concours de graffitis durant le Festival de montgolfières de Gatineau. Elle mentionne que des gagnants ont été nommés dans plusieurs catégories. Elle demande aux membres leurs commentaires afin d'améliorer la procédure du Concours l'année prochaine.

Samuel Langevin dit avoir eu un problème à repérer les artistes à leur arrivée, donc il suggère de mettre une affiche identifiant bien la direction vers laquelle les graffiteurs doivent aller.

Sylvie Goneau dit qu'elle a bien aimé, qu'il y a eu une grande participation et qu'elle a été impressionnée du talent des jeunes graffiteurs. Elle propose d'étendre les catégories lettrage et illustration à intermédiaire, etc. Elle parle également de la justesse des experts et propose d'inviter les gens à en faire une attraction d'une journée complète pour expert seulement. Elle termine en remerciant les membres de l'avoir invité en tant que juge.

Maxime Pedneaud-Jobin aimerait que le concours attire plus de graffiteurs, mais qu'il y ait un « roulement ».

Marie-Noële St-Pierre propose que Lukaz Bober, le gagnant du meilleur graffiteur dans la catégorie illustration cette année et un graffiteur toujours présent au concours chaque année, pourrait ne pas participer au concours l'année prochaine, mais devenir un artiste invité; donc il pourrait faire un graffiti durant toute une journée pendant que des gens le regardent.

Alexis Harvey approuve l'idée de Marie-Noële St-Pierre.

Marc-Antoine Leblanc propose de trouver des idées d'activités pour occuper les gens qui viennent observer les graffiteurs.

Alexis Harvey commente qu'il y avait une bonne organisation et une bonne participation; Marie-Noële St-Pierre confirme qu'il y avait 26 inscriptions. Alexis Harvey propose que l'on trouve autre chose que les murs pour faire les graffitis lors du concours. Il propose également de trouver une procédure pour les graffiteurs qui veulent s'inscrire sur place.

Maxine Godin-Gravel commente que les cannettes de peinture étaient vieilles et que certaines étaient brisées et qu'il n'y avait pas assez de diversité de couleurs (peinture offerte aux passants).

Maxim Perrault dit que les graffiteurs ne devraient pas prendre l'espace réservé aux passants pour faire leur graffiti, car ils mobilisent l'espace et les cannettes de peintures.

Sylvie Goneau commente le point d'Alexis Harvey et dit que c'est important de garder la possibilité que les graffiteurs puissent s'inscrire sur les lieux, la journée même du concours.

Alexis Harvey propose que l'on tente de voir, avec les graffiteurs qui veulent s'inscrire à la dernière minute, ce qu'ils veulent faire comme dessin avant de les inscrire.

Stéphane Lauzon propose que la Commission innove avec son concours de graffitis en essayant les cannettes à air comprimé, car celles utilisées présentement contiennent du CO² et ce n'est pas trop écologique. Il s'est renseigné sur cette pratique et dit que c'est abordable et qu'il y a plus de choix de couleurs. Il mentionne cependant que pour conserver les œuvres, il faudrait appliquer un vernis, car cette peinture est à l'eau.

Josiane Cossette mentionne que cette technique est intéressante, mais que nous devons faire attention pour ne pas perdre de vue les objectifs du programme de prévention. Le programme a pour objectif principal d'amener les taggers et graffiteurs illégaux qui utilisent uniquement les cannettes à graffiter aux endroits légaux.

Stéphane Lauzon informe Josiane Cossette et les membres que, selon ses recherches, beaucoup de graffiteurs ont déjà changé leur méthode et que c'est une question d'environnement. Il propose qu'une personne pratiquant la méthode à air comprimé vienne faire une démonstration à une réunion de la Commission avant le prochain concours afin de connaître davantage cette méthode.

Alexis Harvey propose qu'il soit suggéré aux graffiteurs du concours 2011, de l'essayer.

Cynthia Goneau Clark propose qu'un ensemble-cadeau de cette méthode soit donné aux gagnants.

6.4 Fresque au Centre sportif

Marie-Noële St-Pierre informe les membres qu'elle va contacter prochainement le comité graffitis afin de déterminer le concept.

6.5 Journal étudiant – dates de tombées

Josiane Cossette informe les membres qu'elle doit avoir 5 articles de la Commission et que la première date de tombée est le 24 novembre. La deuxième sera le 5 janvier. Elle informe que le sujet sera déterminé en fonction des activités ou événements à venir, selon la date de sortie du journal. Elle demande qui est intéressé à écrire un article et Camilia Kaiss, Sophie Reinhard et Maxine Godin-Gravel démontrent leur intérêt. Libana Kassab démontre son intérêt pour la date de tombée du 5 janvier. Josiane Cossette les informe qu'elle les sollicitera quelques jours avant le 24 novembre et qu'elle les aidera à se pencher sur un sujet.

Maxime Pedneaud-Jobin suggère de parler de la participation des jeunes aux votes lors d'élections.

6.6 Passeport Jeune bénévole

Marie-Noële St-Pierre présente aux membres la page couverture.

Certains se questionnent sur le fait que les mains, dans le bas, soient toutes de même couleur. Pourquoi pas des noires aussi ? Alexis Harvey propose que les mains soient d'une couleur non naturelle afin que ça représente tout le monde.

6.7 Relance du comité de recrutement

Alexis Harvey s'ajoute à ce comité.

6.8 Relance du comité sur le spectacle-bénéfice

Alexis Harvey s'ajoute à ce comité.
Aurore Igihozo s'ajoute également.

Sylvie Goneau quitte (11 hrs)

6.9 Colloque jeunesse

Josiane Cossette informe les membres du Forum qui aura lieu du 4 au 7 novembre 2010 à Vancouver. Elle dit que ça cible plus les 15 à 18 ans et que la candidature doit être déposée le 17 septembre, qui était hier, mais que c'est correct pour l'envoyer un peu plus tard. Le coût, défrayé par la Commission,

est de 250 \$. Elle nomme le site : fjcf.ca. Alexis Harvey, Maxine Godin-Gravel, Sophie Reinhard et Christina-Eleni Papadopoulos manifestent leur intérêt d'aller au Forum. Chacun est responsable de soumettre sa candidature.

6.10 CCN

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que la CCN commence une longue étude concernant l'avenir de la Capitale nationale pour les 50 prochaines années.

À cet effet, la Commission invitera prochainement (Marie Lemay) afin de venir consulter les jeunes de la Commission jeunesse.

7. Suivis des dossiers et travaux

7.1 C-Vert

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que le dossier avance, qu'il y a beaucoup de négociations autour de celui-ci. Entre autres, on essaie de trouver une personne qui s'occupera de l'animation et de l'encadrement des activités. Des démarches ont été faites pour trouver cette personne; présentement, nous sommes en attente de réponse. De plus, une rencontre a eu lieu avec un professeur à Nicolas-Gatineau qui pourrait être responsable du projet pour l'école et soutenir le chargé de projet. Le professeur doit nous revenir avec sa décision prochainement. Si tout va bien, le recrutement devrait commencer au début octobre.

Elle propose que Sophie Reinhard ou Maxim Perrault participe aux réunions.

7.2 Projet télé

Josiane Cossette mentionne que le projet avance très bien (2 personnes sont présentes aujourd'hui pour prendre des séquences de la réunion pour le projet) et que ça comporte le tournage de 4 capsules, pour un total de 28 minutes :

- Samuel Langevin présentera la Commission jeunesse
- Libana Kassab et Marc-Antoine Leblanc parleront du graffiti
- Sophie Reinhard parlera du spectacle-bénéfice
- Et, finalement, il y aura une dernière intervention avec Maxine Godin-Gravel

Maxine Godin-Gravel présente le nom de l'émission qui a été choisi par le comité du projet, soit... *12-17 CJ*.

À la rencontre de travail du 16 octobre prochain, chacun va être filmé pour ce projet, donc, il faudrait mettre les mêmes vêtements qu'aujourd'hui.

7.3 STO (nomination)

Marie-Noële St-Pierre informe les membres que ces réunions se tiennent de 3 à 4 fois par année et qu'un nouveau jeune devra être nommé afin d'y assister, et ce, afin de remplacer Carine Gosselin-Papadopoulos.

Maxime Pedneaud-Jobin propose que ça soit à la STO qui vienne rencontrer la Commission 2 fois par année et demande à Marie-Noële St-Pierre de s'informer si l'on perdrait notre siège à la STO si l'on faisait cela ainsi. Cette dernière informe que la Table jeunesse voulait justement une place.

Proposé par Maxim Perrault, appuyé par Sophie Reinhard, de demander à la STO de venir rencontrer les membres de la Commission jeunesse deux fois par année.

Adopté.

7.4 Commission des sports, loisirs et vie communautaire (nomination)

Stéphane Lauzon propose de nous faire un « topo » sur cette commission et mentionne qu'un jeune n'est pas obligé d'y assister non plus étant donné que celle-ci n'est pas ouvert à l'idée de passer les sujets concernant les jeunes au début de leur réunion afin que les jeunes ne soient pas obligés d'y rester trop tard dans la soirée et d'être là pour des sujets ne les concernant pas.

Maxime Pedneaud-Jobin propose qu'à quelques reprises un jeune de la Commission jeunesse aille faire une présentation à cette commission et demande qu'on y revienne dans une prochaine rencontre.

7.5 Commission environnement (Alexis Harvey)

Alexis Harvey informe les membres qu'il n'y a pas eu de réunions récemment et qu'il aimerait céder sa place à un autre membre étant donné qu'il prévoit quitter la Commission d'ici la fin de l'année.

Marie-Noële St-Pierre réfléchira avec Josiane Cossette à la pertinence qu'un jeune assiste à cette réunion.

Maxime Pedneaud-Jobin demande de réfléchir aussi sur la manière d'influencer cette commission sans nécessairement y être.

Maxine Godin-Gravel propose d'en parler avec Alain Riel, le président de cette commission et l'ancien président de la Commission jeunesse.

7.6 T.J.O. (banque de noms)

Marie-Noële St-Pierre informe les membres qu'elle va siéger à la Table jeunesse outaouaise, mais qu'elle aimerait avoir un jeune qui l'accompagne. Cette Table vise les 12 à 35 ans.

Christina-Eleni Papadopoulos manifeste de l'intérêt.

8. Points de discussion

8.1 Porte-parole des comités

Josiane Cossette va envoyer un tableau spécifiant les dates importantes des projets de la Commission à venir de septembre à février.

Marie-Noële St-Pierre informe les jeunes que la réglementation pour les tags et graffitis passera bientôt au comité plénier, soit le 19 octobre prochain et Josiane Cossette mentionne qu'elle aimerait qu'un membre ou plusieurs membres y assistent.

Camilia Kaiss, Maxine Godin-Gravel, Olga Abimana et Christina-Eleni Papadopoulos ont de l'intérêt à y assister.

Maxime Pedneaud-Jobin les informe qu'ils devront se préparer un peu à l'avance, car il y aura sûrement des questions de journalistes à répondre.

Josiane Cossette informe les membres qu'elle souhaite que pour le 16 octobre prochain, que chaque comité ait son porte-parole officiel qui sera chargé de faire les comptes-rendus lors des commissions.

8.2 Mini Lac-à-l'épaule

Comme il y a plusieurs nouveaux membres et que la Commission jeunesse déborde de projets, Josiane Cossette interroge les membres sur leur intérêt à organiser un mini lac-à-l'épaule prochainement. Il est proposé que ça soit un vendredi soir (souper et coucher) et toute la journée du samedi le lendemain (réunion).

L'objectif de cette activité serait entre autres de tisser des liens entre les nouveaux membres et de s'approprier les dossiers.

8.3 Projet radio

Josiane Cossette informe les membres que nous pourrions acheter une heure de radio par semaine afin d'y faire des capsules sur la Commission jeunesse. Les membres sont intéressés par cette possibilité et souhaitent que Radio enfant-ado vienne faire une présentation sur le sujet lors de la prochaine commission.

8.4 10 ans, ça se fête ! (comité)

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

8.5 Année internationale de la jeunesse

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

8.6 Rappel des obligations de membres

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

8.7 Lettre à Boucherville

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

9. Varia

9.1 Embauche d'une jeune

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

9.2 Enviro Éduc-Action

Le point n'a pas été abordé faute de temps. À remettre à la prochaine réunion.

10. Prochaine rencontre officielle de la Commission jeunesse :

Le samedi 13 novembre 2010, 9 h, à la salle des comités de la Maison du Citoyen

Prochaine rencontre de travail :

Le samedi 16 octobre 2010 à la salle des comités de la Maison du Citoyen

11. Levée de l'assemblée à 12h20

L'ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Libana Kassab, appuyée par Marc-Antoine Leblanc, de lever l'assemblée.

Rédaction du procès-verbal

Signature du président de la Commission

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Maxime Pedneaud-Jobin
Président de la Commission jeunesse